

## Je vous annonce une grande joie ! (Luc 2)

### **Aujourd'hui, un Sauveur vous est né**

Au temps de Jésus, dans la région de Bethléem, vivaient des familles de bergers, comme David, mille ans auparavant. Ils formaient un groupe social méprisé : ne conduisaient-ils pas leur troupeau sur des terres qui ne leur appartenaient pas ? Comme les Peuls en Afrique, on les accusait volontiers d'être voleurs. Ils étaient privés de droits civiques et, au plan religieux, tenus à l'écart des synagogues et du Temple.

C'est à eux d'abord que s'adresse ce message incroyable : *Aujourd'hui, un Sauveur vous est né, qui est le Christ-Seigneur !* L'inaccessible, celui qu'on ne peut voir sans mourir, vient les rejoindre dans leur vie quotidienne. Enveloppés de lumière, ils accueillent le secret de l'Amour de Dieu qui leur est dévoilé.

La naissance d'un enfant dans une étable n'avait rien d'extraordinaire pour ces bergers, pourtant les voilà invités à se réjouir, à voir dans cet enfant *le Messie, le Sauveur du peuple d'Israël.*

Leur cadre de vie habituel est devenu le lieu de la présence de Dieu. Tout est changé pour eux !

Ils n'ont certes pas tout compris ce qui leur a été annoncé ; accueillant ce message, ils se sont déplacés pour aller voir. La Parole de Dieu les a mis en route : *Allons donc à Bethléem et voyons ce que le Seigneur nous a fait connaître.*

### **Ceci vous servira de signe : vous trouverez un nouveau-né**

Un signe n'est pas une preuve. Pour eux, comme pour nous aujourd'hui, c'est la foi qui est sollicitée. Les bergers découvrent l'humble proximité de Dieu qui ne force pas les regards, ne s'impose pas, se laisse contempler sous les traits d'un bébé entouré de ses parents.

Mais pourquoi Dieu se rend-il si proche de nous ? En Jésus il se fait semblable à un enfant, vient habiter notre humanité pour nous donner sa Vie. *O admirable échange !* nous fait dire la liturgie de Noël.

### **Ayant vu l'enfant, ils firent connaître ce qui leur avait été dit à son sujet**

A ceux qui les entourent, les bergers communiquent ce qu'ils ont appris au sujet de Jésus, ce qu'ils ont compris de ce message inattendu, ils disent leur foi en ce Dieu qui s'est approché d'eux. C'est le premier « partage d'Évangile ! ».

De génération en génération, les croyants actualisent la même démarche lorsqu'ils accueillent la Parole de Dieu qui vient jusqu'à nous, la reconnaissent à l'œuvre dans leur vie et dans le monde, partagent avec d'autres frères et célèbrent « ce que leur cœur a vu et entendu ».

En ce Noël 2009, saurons-nous accueillir ce Don de Dieu, avec joie ?

Dans notre quotidien, à quels signes le reconnaitrons-nous ?

A la suite des bergers, avec qui partagerons-nous ce *que nous avons vu et entendu et que le Seigneur nous a fait connaître ?*

**Sœur Marie-Bernadette COLINEAU**

Prieuré Ste Madeleine  
Meyrargues (Bouches-du-Rhône)